

## Revue de presse

Journal : Terre&Nature

Date : 23 mai 2024

# Et si les voitures de la Broye restaient au garage en juin?

**INITIATIVE VERTE** La Communauté régionale de la Broye lance une action inédite: proposer aux habitants de se passer de leur auto le mois prochain. Elle veut les inciter à prendre le bus ou un vélo électrique qu'ils pourront emprunter gratuitement.

Dans les campagnes, il est parfois difficile de renoncer à sa voiture. Par habitude ou par manque de solution alternative, de nombreux Broyards, vaudois comme fribourgeois, circulent chaque jour au volant de leur auto. Afin de les inciter à opter pour des moyens de transport plus écologiques, la Communauté régionale de la Broye (COREB), en collaboration avec le bureau Mobil'homme (BMH) et avec le soutien de divers partenaires, comme les CFF, les transports publics fribourgeois (TPF) ou encore CarPostal, a imaginé une opération en forme de défi: en juin, ce sera «Un mois sans ma voiture».

«Il y a plusieurs raisons qui expliquent l'attrait des citoyens pour les transports motorisés individuels. Cette région est très étalée, avec de nombreux villages isolés et de petits centres urbains, détaille Lionel Conus, secrétaire régional de la COREB, responsable de la mobilité. De plus, les Broyards sont pour la plupart des pendulaires et ne peuvent pas forcément compter sur les transports publics, dont la desserte et la cadence, bien qu'elles se soient étoffées, restent



insuffisantes. On espère que l'offre proposée donnera un coup de pouce aux indécis pour franchir le pas durant un mois.»

En effet, pour motiver la population, il a fallu trouver des incitations variées, afin de faire «de juin 2024 un mois mémorable et un tournant pour la mobilité dans la Broye». Après s'être inscrits sur le site internet de la COREB, les participants peuvent avoir accès à un

abonnement de transports publics gratuit pendant trente jours, essayer un vélo à assistance électrique ou encore recourir à des services de mobilité partagée sans déboursier un centime.

«Une enquête réalisée par le bureau BHM l'année dernière a montré que seuls 5% des ménages vivent sans voiture dans la Broye. Elle a également mis en lumière que 60% des sondés étaient prêts à aller vers une mobilité plus durable, ajoute Lionel Conus. Par cette action, nous voulons donner la possibilité à ceux qui le souhaitent et le peuvent d'expérimenter un mois sans voiture. L'objectif, que l'on avait fixé à 40 personnes, a déjà été atteint. Cela montre qu'il y a de l'intérêt.» En contrepartie, les participants devront partager leur expérience à travers une plateforme d'échanges et lors d'un atelier de restitution. Leurs retours permettront d'identifier le manque d'offres et les points d'amélioration à étudier afin que la mobilité, dans la Broye, devienne plus durable à l'avenir.

**CÉLINE DURUZ** ■

+ D'INFOS [www.coreb.ch](http://www.coreb.ch)